
九三学社揭阳市委员会整改报告

接到揭阳市审计局审计报告（揭审行报【2019】21 号），
我单位领导高度重视，专门召开会议对问题进行分析，并落
实专人对《审计意见整改落实情况报告表》提出的问题一一
进行整改，具体情况汇报如下：

一、部门预算编制方面。预算编制不科学，个别支出未
列入年初预算，涉及 60000 元。

社市委分别于 2018 年 3 月 9 日、3 月 30 日、4 月 7 日
收到《关于印发《揭阳市 2018 年义务植树活动月实施方案》
的通知》（揭市绿明电﹝2018﹞1 号）、《关于举行揭阳市“同
心林”植树活动的通知》（揭市统电﹝2018﹞9 号）、《关于印
发<中共揭阳市市委统战部关于开展中共中央发布“五一口
号”70 周年纪念活动的实施方案>的通知》（揭市统通
﹝2018﹞8 号）。因三项工作均为年中收到通知，故年初无列
入预算计划，且三项活动经费主要由社员捐赠和统战部拨付。

今后，我单位将严格按照收支平衡的原则和《政府收支
分类科目》合理安排预算支出科目，并按照批复的预算科目
和经批准调整预算为依据，核算各项支出。因特殊情况需调
整预算的，将按照规定程序报送审批。

二、部门预算执行方面。
1. 以签领方式支付调研费，没有以实际支出单据作为

报销凭证，涉及金额 14500 元。
2018 年，我单位开展《广东省（揭阳市）基本公共卫生

服务项目调研》，为保证调研工作深入有效地开展，社市委
一届二十三次委员（扩大）会议讨论通过《广东省（揭阳市）
基本公共卫生服务项目调研工作方案》时，决定给予各小组
一定的调研经费用于对各自负责的项目开展进一步调研，给
予起草小组一定经费用于资料查阅、复印等支出。但由于财
务人员专业性不强，社市委考虑疏忽，没有对调研、资料经
费的使用提出明确的要求，故各小组没有提供单据报销，因
此，会计入账时未能收集到相关报销凭证。今后将严格执行
财务管理制度，加强入账支出单据真实性审核工作，支出款



项以实际支出的原始凭证为报销依据。
2. 违规发放本委工作人员信息劳务费 1500 元。
为进一步贯彻《九三学社中央关于加强信息工作的若干

意见》和《九三学社中央关于进一步加强和改进思想建设的
若干意见》的精神，落实九三学社广东省委员会和中共揭阳
市委统战部关于加强宣传信息工作的要求，九三学社揭阳市
委员会积极开展宣传信息工作，建立九三学社揭阳市信息员
队伍。现社市委成立了六个支社和三个专门委员会，各支社
和专委分别推选一位社员担任信息员，负责本部门的宣传信
息工作，社市委宣传信息工作由机关办公室同志负责。在
2018 年度全市统战信息工作考核评比中，九三学社揭阳市委
员会被评为 2018 年度全市统战信息工作先进单位（揭市统
通〔2019〕1 号《关于 2018 年度全市统战信息工作先进单位
和优秀信息员的通报》，经社市委会议讨论，决定对信息员
（包括社市委机关同志）给予表彰，并给予每人 500 元的奖
励。其中发放机关同志的 1500 元，于 2019 年 7 月 30 日清
退并上缴市财政，今后将严格执行有关规定，规范奖励金或
劳务费发放行为。

三、公务支出和公款消费方面。部分会议费资料不完善。
2018 年我单位会议费支出 8828 元，社市委现有 6 个支

社，分别是综合支社、揭阳职业技术学院支社、医疗卫生支
社、普宁支社、榕城支社、书画支社，除普宁、榕城支社由
当地拨付很少的一点经费外，三个专委和四个市直支社没有
经费来源。为加强组织建设，支持各专委、各支社开展组织
活动，根据社市委会议决定，各专委、各支社开展活动必要
支出可凭支出单据到社市委在一定额度内报销。由于财务人
员专业性不强，个别支社工作不够细致，导致个别会议费支
出报销凭证存在未完备参会人员签到表、会议伙食费明细单
据等情况。

今后，我单位将严格按照《市直党政机关和事业单位会
议费管理办法》，规范会议费单据入账，确保会议费报销凭
证完整。

四、内部控制方面。未严格执行公务卡强制结算制度，
存在大额现金支付，涉及金额 4263 元。



2018 年我单位 1000 元以上现金支出 2 单 4263 元，1 单
是社市委机关搬迁费用 3000 元，1 单是医疗卫生支社开展组
织活动费用 1263 元，未严格执行公务卡强制结算制度。今
后，我单位将严格按照《现金管理暂行条例》和《关于实施
市级预算单位公务卡强制结算目录的通知》的规定，严格执
行公务卡结算制度，严格控制不使用公务卡结算的支出事项，
减少现金支付结算业务，进一步规范单位现金结算管理行为。

今后，我单位将严格执行有关规定，进一步规范单位财
务管理。

九三学社揭阳市委员会

2019 年 9 月 9 日


